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平成 31 年大船渡市教育委員会第４回定例会会議録 

 

1．日   時 

平成 31年４月 23 日（火） 午後２時 00 分から午後３時 30分まで 

    

2．場   所 

大船渡市役所 教育委員会会議室 

    

3．出席委員の氏名 

教   育   長   小 松 伸 也 

教育長職務代理者   千 葉 雅 夫 

委      員   柏 崎 正 明 

委      員   熊 谷 テイ子 

委      員   村 谷 志 保 

    

4．説明等のため出席した職員 

教 育 次 長   金 野 高 之 

生涯学習課長   熊 谷 善 男 

学校教育課長   市 村 康 之 

    

5．議    事 

議案第１号 大船渡市立公民館運営審議会委員の委嘱に関し議決を求めることについて 

議案第２号 大船渡市立博物館協議会委員の任命に関し議決を求めることについて 

議案第３号 大船渡市スポーツ推進審議会委員の任命に関し議決を求めることについて 

議案第４号 大船渡市教育委員会行政組織規則の一部を改正する規則の臨時専決処理に

関し承認を求めることについて 

議案第５号 大船渡市教育委員会の申請等において記名及び押印をすべき場合の特例規

則の一部を改正する規則の臨時専決処理に関し承認を求めることについて 

議案第６号 大船渡市立公民館規則の一部を改正する規則の臨時専決処理に関し承認を

求めることについて 

議案第７号 大船渡市立公民館管理条例施行規則の一部を改正する規則の臨時専決処理

に関し承認を求めることについて 

議案第８号 大船渡市体育施設管理運営規則の一部を改正する規則の臨時専決処理に関

し承認を求めることについて 

議案第９号 大船渡市教育委員会代決専決規程の一部を改正する訓令の臨時専決処理に

関し承認を求めることについて 

 

6．報告事項 

（教育長） 

① 第 70 回東北都市教育長協議会定期総会について 

（教育次長） 
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① 平成 31年度教育委員会事務局職員の紹介について 

（生涯学習課長） 

① （仮称）大船渡市スポーツ推進計画等の策定について 

② 平成 30年度大船渡市立博物館の利用状況について 

③ 平成 31年度大船渡ポートサイドマラソン大会について 

④ 大船渡市地域公民館整備補助金交付要綱（案）の概要について 

 

（学校教育課長） 

① 平成 31年度大船渡市学校教育方針について 

② 平成 31年度大船渡市立小・中学校等の児童生徒数について 

③ 平成 31年度大船渡市立小・中学校における主任等の発令について 

④ 平成 31年度大船渡市教育相談員等の委嘱・配置について 

⑤ 平成 31年度大船渡市特別支援教育支援員の配置について 

⑥ 平成 31年度大船渡市学校評議員の委嘱について 

⑦ 平成 30年度大船渡市立小・中学校教職員の時間外勤務の状況について 

⑧ 授業交流会、教育懇談会開催について 

⑨ 中学校統合後の遠距離通学支援について 

 

7．会議の大要 

（教育長） 

・平成 31 年大船渡市教育委員会第４回定例会の開会を宣言する。 

・平成 31 年第３回定例会の会議録について、質問、意見を求めた結果、委員の承認を

得る。 

・諸報告事項について、事務局等の説明を求める。 

（教育長） 

・別添資料等により報告する。 

（教育次長） 

  ・係長級以上の職員で異動のあった者を紹介する。 

・別添資料等により報告する。 

（生涯学習課長） 

・別添資料等により報告する。 

（学校教育課長） 

・別添資料等により報告する。 

（教育長） 

・追加報告を求める。 

・追加報告がないことを確認後、報告事項についての質問、意見を求める。 

（委員） 

・（仮称）大船渡市スポーツ施設整備基本計画は、推進計画の下位計画として位置づける

とあるが、説明してほしい。 

（生涯学習課長） 

・推進計画とは、(仮称)大船渡市スポーツ推進計画で当市のスポーツ推進のあり方や考

え方など基本的な方向性を示している。その中で施設はどうするかといった整備方針



 3

について盛り込んでいるのが、（仮称）大船渡市スポーツ施設整備基本計画である。 

 （委員） 

   ・大船渡小学校と大船渡中学校の連携した避難訓練は、児童生徒の防災の意識を高める

素晴らしい取り組みである。県内でも小中連携して取り組んでいるところはあるのか。 

（学校教育課長） 

・震災以降、県の復興事業だが、小中連携校を県が指定し継続的に実施している学校が

ある。市内では、末崎地区がそうである。 

（委員） 

・市内各校では、道徳教育で津波の体験資料などを利用した取り組みをしているのか。 

（学校教育課長） 

・道徳教育で県作成の副読本「復興教育プログラム」を関連させて進めていくことは、

各学校でも意識して取り組んでいる。 

（教育長） 

・副読本の残部はないか。 

（学校教育課長） 

・県の方は無いが、市で作成した「防災教育の手引き」は残部がある。 

（委員） 

・学校評議員の人数が学校により違うが、定数ではないのか。 

（学校教育課長） 

・最低限必要な人数と上限を定め、その範囲内で学校からの推薦を基に人選を行ってい

る。 

（委員） 

・中学校栄養教諭の時間外が、前年度より増えているがなぜか。 

（学校教育課長） 

・末崎中学校については共同調理場を有しており、平成 30 年度に学校給食を委託する業

者が変わった。不慣れな部分を教諭との連携により補ったことが大きいと考えている。 

（委員） 

・業務の適正化や多忙化解消は県教委でも力を入れて取り組んでいるが、校長方の意識

改善は図られているのか。 

（教育長） 

・業務量を減らすか、あるいは人を増やすかのどちらかしかない。各学校には諸会議を

減らすか、業務の改善を行うなど学校でできる範囲内で、業務削減に努めていただく。

多忙化解消会議で、教育委員会や学校で共通して見直すところを検討し業務適正化に

努めたい。ただ、新学習指導要領により授業時間数が増えているため、業務量を減ら

すことは難しい状況である。 

（委員） 

・試行的にタイムカードを導入している学校もあるが、出張時の扱いが難しいと聞いた。

実際、取り扱いは難しいのか。 

（学校教育課長） 

・中学校の部活動は校外での活動もあり、タイムカードを押すために学校に寄る必要が

生じる。出張も同様だが、出張先から直接帰る場合もあるため、手入力と機械とを並

行して利用していると聞いている。 
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（委員） 

・部活動の日数が減ったが、時間外勤務の削減には繋がらなかったのか。 

（学校教育課長） 

・29 年度と 30 年度を比較すると、朝の時間外勤務が増えた分、総体的には増えている

が、部活休養日をきちんと実施していない28年度と29年度を比較すると減っている。

休養日を設けたことは大きくではないが減少傾向に繋がっており、そこは今年度も同

様と考えている。 

（委員） 

・健康を害さないようにしていただきたい。 

（委員） 

・教育方針の 8ページで、各学校により取り込んでいる内容が違うとの説明だったが、

どれが多いとかあるのか。 

（学校教育課長） 

・教育課程とリンクしたものは、各学校で重点項目としてあげやすい。 

（委員） 

・年に１回、学校からアンケートがあり、保護者が学校に期待する教育はどういうのが

いいかという項目があった。これと連動しているところがあり、保護者の思いは学校

に反映されているのかなと思った。 

（学校教育課長） 

・保護者の意向については、アンケート結果を基に学校の状況と併せながら取り入れて

いけるものは取り入れていく姿勢であると考えている。 

（教育長） 

・学校では保護者の意向を重要視しており、保護者の要望が多ければ重点項目とするこ

ともある。全部を取り上げることはできないため、浅く広くではなく、地域の特色あ

る何か一つにポイントを絞ることが多い。 

（教育長） 

・その他、質問、意見がないことを確認後、諸報告を終了する。 

（教育長） 

・開議を宣言する。 

・日程第１、会期の決定について、会期を１日とする。 

・日程第２、議案第１号について、説明を求める。 

（生涯学習課長） 

・日程第２、議案第１号 大船渡市立公民館運営審議会委員の委嘱に関し議決を求める

ことについて、説明する。 

（教育長） 

・議案第１号について、質問、意見を求める。 

（教育長） 

・質問、意見がないことを確認後、議案第１号について諮る。 

・全員異議がなく、議案第１号を原案どおり可決する。 

（教育長） 

・日程第３、議案第２号について、説明を求める。 

（生涯学習課長） 
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・日程第３、議案第２号 大船渡市立博物館協議会委員の任命に関し議決を求めること

について、説明する。 

（教育長） 

・議案第２号について、質問、意見を求める。 

（教育長） 

・質問、意見がないことを確認後、議案第２号について諮る。 

・全員異議がなく、議案第２号を原案どおり可決する。 

（教育長） 

・日程第４、議案第３号について、説明を求める。 

（生涯学習課長） 

・日程第４、議案第３号 大船渡市スポーツ推進審議会委員の任命に関し議決を求める

ことについて、説明する。 

（教育長） 

・議案第３号について、質問、意見を求める。 

（教育長） 

・質問、意見がないことを確認後、議案第３号について諮る。 

・全員異議がなく、議案第３号を原案どおり可決する。 

（教育長） 

・日程第５、議案第４号について、説明を求める。 

（生涯学習課長） 

・日程第５、議案第４号 大船渡市教育委員会行政組織規則の一部を改正する規則の臨

時専決処理に関し承認を求めることについて、説明する。 

（教育長） 

・議案第４号について、質問、意見を求める。 

（教育長） 

・質問、意見がないことを確認後、議案第４号について諮る。 

・全員異議がなく、議案第４号を原案どおり可決する。 

（教育長） 

・日程第６、議案第５号について、説明を求める。 

（生涯学習課長） 

・日程第６、議案第５号 大船渡市教育委員会の申請等において記名及び押印をすべき

場合の特例規則の一部を改正する規則の臨時専決処理に関し承認を求めることについ

て、説明する。 

（教育長） 

・議案第５号について、質問、意見を求める。 

（教育長） 

・質問、意見がないことを確認後、議案第５号について諮る。 

・全員異議がなく、議案第５号を原案どおり可決する。 

（教育長） 

・日程第７、議案第６号について、説明を求める。 

（生涯学習課長） 

・日程第７、議案第６号 大船渡市立公民館規則の一部を改正する規則の臨時専決処理
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に関し承認を求めることについて、説明する。 

（教育長） 

・議案第６号について、質問、意見を求める。 

（委員） 

  ・三陸公民館は、今も中央公民館の職員が運営しているのか。 

（生涯学習課長） 

  ・管理は中央公民館で行っているが、三陸公民館に職員は配置していない。施設の管理

は指定管理委託業者が貸出から使用料の回収など全般的に行っている。 

（教育長） 

・その他、質問、意見がないことを確認後、議案第６号について諮る。 

・全員異議がなく、議案第６号を原案どおり可決する。 

（教育長） 

・日程第８、議案第７号について、説明を求める。 

（生涯学習課長） 

・日程第８、議案第７号 大船渡市立公民館管理条例施行規則の一部を改正する規則の

臨時専決処理に関し承認を求めることについて、説明する。 

（教育長） 

・議案第７号について、質問、意見を求める。 

（教育長） 

・質問、意見がないことを確認後、議案第７号について諮る。 

・全員異議がなく、議案第７号を原案どおり可決する。 

（教育長） 

・日程第９、議案第８号について、説明を求める。 

（生涯学習課長） 

・日程第９、議案第８号 大船渡市体育施設管理運営規則の一部を改正する規則の臨時

専決処理に関し承認を求めることについて、説明する。 

（教育長） 

・議案第８号について、質問、意見を求める。 

（教育長） 

・質問、意見がないことを確認後、議案第８号について諮る。 

・全員異議がなく、議案第８号を原案どおり可決する。 

（教育長） 

・日程第 10、議案第９号について、説明を求める。 

（生涯学習課長） 

・日程第 10、議案第９号 大船渡市教育委員会代決専決規程の一部を改正する訓令の臨

時専決処理に関し承認を求めることについて、説明する。 

（教育長） 

・議案第９号について、質問、意見を求める。 

（教育長） 

・質問、意見がないことを確認後、議案第９号について諮る。 

・全員異議がなく、議案第９号を原案どおり可決する。 

（教育長） 
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・その他、質問・意見、追加議案がないことを確認後、議案審議を終了する。 

・平成 31 年大船渡市教育委員会第４回定例会の閉会を宣言する。 

 

 

会 議 録 作 成 者  教育長   小 松 伸 也 

 

 

会 議 録 署 名 者  教育長 

 

 

教育長職務代理者 

 

 

委 員 

 

 

委 員 

 

 

委 員 


